



廿二年二月九日

早崎海峡に面した五和町。名のとおり、五つの町村が合併してできた新しい町である。

この町の婦人会の活動は、もともと婦人学級を中心的に、婦人問題や生活改善活動が強くおこなわれている。各地で多く見られる婦人会の政治意識の低調さというものをこの町の婦人たちも、選挙の度毎に痛感させられていた。

母体となつた婦人学級

三十一 年この町の婦人学級が文部省指定モデル学級として注目を浴びた。そして、翌三十二年に町の各地域の実績発表会が行われた。この間婦人学級の中にテーマとして公明選挙が取上げられ盛ん

★ してこの研究会で、つかんだ非常に貴重な結論が生まれた。つまり選挙にあたっては……

★ 地域代表という狭い視野にとらわれてはいけない。

★ 婦人だからといって、必ずしも婦人の候補者を選ぶということでは、広い意味での眞の代表者は選べない。

★ 主人の票に従うことなく、主婦と子供たちの利益をもはかる票を選ぶことや、党か人物本位かという考え方では、やはり政党を選ぶべきである。

このように、明確な、実状性に合った話し合いの基本線が打出されている。

明確にうかんだ焦点

たのは、婦人会幹部の公明選挙研究会で
あった。町役場の高橋総務課長さんは早
くから公明選挙詰合い運動を、婦人活動
の一環として研究したらどうだろうと、
熱意をこめて婦人学級の指導にあたって
られた。この研究会はいわば、公明選
挙詰合いをどう婦人活動に組入れてゆく
か、又、婦人と選挙の問題をどう考える
かという総合討論の場でもあった。

婦人の政治意識を高めようと、婦人学級では、講師を招いて公明選挙講座が開かれた。これは各地区で開かれる研究会のために録音テープにおさめられ、さらに広く利用された。

選挙にあたって正しい投票をするためには、候補者についての認識がなくてはならない。そのためには、候補者の政見を見き、判断の基礎を養わねばならない。婦人たちは、いろんな話合いの機会に、候

の婦人たちは、選挙に對して自負と誇りをさゝやかながらも持つようになつた。いわゆる、この町の男たちがいう「だまされにくい主婦」になつた。昨年の總選挙では、五和町では一人の棄権もなかつた。いままでの選挙でよくあつた違反行為もなくなつた。これは、町の唯一の誇りであつたが、同じく七月には公明選挙優良町、村の全国表彰として大臣賞をうけた。

エーテスの歌声たかく

コーラスの歌声たかく

究の形で人々に進めて行きたいというこ
と。いま、スライドを利用して、啓蒙の
高度化を図っているが、将来はハリ映画
の製作も計画しているそうである。

詩合二

誰でも選挙は正しく明るく行わなければならぬものと一応は知っています。ところが、いざ選挙ともなれば公明選挙が叫ばれつゝ選挙違反者は相變らず出てきます。

これまでたつても私達の生活は向上しないのではないか。」

行で投票箱に一票投じさえすればそれでよいと考えている人が非常に多いのではないでしようか。問題は、一票投するまでの候補者を選ぶことについての考え方、あるいは選挙についての心構えが大切であり、そのためにはどうしても選挙というものの意義を正しく理解していくなければならないでしょう。

うです。
禅の高僧でさえも問答をとおして物事を考えていたことを思いますと、私達凡人が物事を考えるときはなおさら他人の智識を借りる必要が痛感されます。

このようにして、私達の身のまわりの問題をとり上げていくうちに政治というものがいかに私達の生活と密接な関係にあるかということを理解することができるのであります。そしてそのことによつて選挙というものがいかに大切であるかという

社会的な考え方とは

生活と密接な関係をもつてゐるかということについて、教えられるのではなく、私達自身の体験、研究によつて知る必要があります。そのためにはどうす

生活と政治は

て、お互に意見を出しあってその問題を理解していくことなのです。